

# Biobío, La Araucanía, Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes: Seis regiones alcanzan *peak* de fallecidos por covid-19 durante el último mes

MAX CHÁVEZ

La pregunta que para muchos ronda por estos días es cuándo Chile podría verse enfrentado a una segunda ola de contagios, a más de cinco meses del primer *peak*. Es que si se miran las cifras a nivel nacional, el panorama parece favorable en el manejo del virus: mientras en junio, el momento más álgido de la pandemia, se registraron más de 4.600 fallecidos, durante octubre —el último mes con información completa— murieron 1.466 infectados, una cantidad aún alta, pero muy lejos del punto máximo.

Sin embargo, esta aparente mejoría está impulsada principalmente por la situación que atraviesa la Región Metropolitana (RM), que pasó de tener más de 4.100 víctimas en junio a poco más de 600 en octubre. No obstante, en otras la realidad es muy dispar. De hecho, seis regiones registraron su *peak* de fallecidos por covid-19 durante el último mes.

Por ejemplo, Biobío llegó a 154 muertes durante octubre, muy por encima de las 39 de junio o las 69 de julio. Por su parte, en La Araucanía 44 personas fallecieron el mes pasado, cifra que supera las 37 de julio. De hecho, en esa región, solo con los registros hasta mediados de noviembre, ya se sobrepasa a octubre, pues van 57 fallecidos. La lista de zonas

El ministro de Salud, Enrique Paris, asegura que “si esto llega a la RM antes que tengamos vacuna, vamos a enfrentarnos a una segunda ola muy fuerte. Por eso, he insistido en que no podemos bajar la guardia”.



Fuente: Ministerio de Salud

EL MERCURIO

“Si esto llega a la RM antes que tengamos vacuna, es obvio que vamos a enfrentarnos a una segunda ola muy fuerte”.

ENRIQUE PARIS  
 MINISTRO DE SALUD

que están atravesando el *peak* de muertes por covid-19 la completan Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes (ver infografía).

“Que subieran los casos en regiones que alcanzaron niveles muy bajos evidencia que la trazabilidad no logró contener el aumento de contagios en una población más confiada”.

ERNESTO LAVAL  
 INGENIERO EXPERTO EN VISUALIZACIÓN DE DATOS

El ministro de Salud, Enrique Paris, señala que “las cosas, en general, se están haciendo bien, pero desgraciadamente hubo un aumento muy grande de la

circulación de personas. Hay ciudades que se comportan muy bien. Por ejemplo, Osorno ha tenido una caída de 16% en los últimos 14 días, y otras que

tienen más dificultades para hacer el seguimiento de la trazabilidad y el aislamiento”.

Añade que en regiones como Magallanes se observó una segunda ola con hasta seis veces más contagios que el primer *peak* y advierte que “si esto llega a la RM antes que tengamos vacuna, vamos a enfrentarnos a una segunda ola muy fuerte. Por eso he insistido en que no podemos bajar la guardia”.

Ernesto Laval, ingeniero experto en visualización de datos, afirma que “el hecho de que subieran los casos en estas regio-

Desde el Biobío al sur, todas las regiones de Chile atraviesan los momentos más complejos en el manejo de la pandemia, registrando *peaks* de fallecidos.

nes, que alcanzaron niveles muy bajos hace algunos meses, evidencia que la trazabilidad no logró contener el aumento de contagios en una población que estaba más confiada”.

Mientras que Rafael González, investigador del Centro de Nanotecnología Aplicada de la U. Mayor, apunta a que solo la RM ha mostrado una baja consistente. Plantea que es “la única región en que se tomaron medidas masivas en todo el territorio; el resto del país ha seguido con medidas comunales que no funcionan”.

